## DESAPARICIÓN DE LA ÚLTIMA CASA DE COLONOS DE LA ALDEA DE VENTANUEVA (SANTA ELENA)

Redacción

A principios del año 2009, empezaron los trabajos de demolición de algunas de las casas de colonos del siglo XVIII (algunas de ellas muy reformadas) que se encontraban en la aldea de Venta Nueva, una de los núcleos menores que formaban la feligresía de Santa Elena junto con Miranda del Rey, Magaña, El Portazgo y



Restos de demolición y fachada de la última casa de colonos en la aldea de Venta Nueva (Santa Elena).

Foto: Archivo del Centro de Estudios Neopoblacionales, 2009

Las Correderas (incluía las propias Correderas y los caseríos de Mojón Blanco y Collado de los Jardines).



Vista lateral de la última casa de colonos en la aldea de Venta Nueva (Santa Elena). Foto: Archivo del Centro de Estudios Neopoblacionales, 2009.

El motivo fundamental fue la compra de un antiguo restaurante de carretera y de algunas de las casas por un gran grupo de restauración que quería construir allí uno de sus complejos, demoliendo todas las edificaciones en ese lado del antiguo Camino Real de Andalucía salvo una casa, que quedó en pie como muestra de que en ese lugar había existió una de las Nuevas Poblaciones.

Esta última casa de colonos se ha mantenido en la aldea hasta principios de año 2013, que fue demolida para facilitar la vista del nuevo complejo desde la autovía. De esta manera, la

aldea de Venta Nueva ha vuelto a su estado original, como si la colonización no la hubiera elegido como uno de sus núcleos a poblar ya que solo queda en pié el edificio de la venta de Vilches o venta Nueva, perteneciente antes de la colonización a los bienes de propios de la villa de Vilches y que por ahora se mantiene impasible al paso del tiempo (y esperemos que por muchos años).



Vista actual de la entrada a la aldea de Venta Nueva (Santa Elena). A la izquierda se puede apreciar el antiguo edificio de la venta Nueva o venta de Vilches, a la derecha la visión del complejo con la desaparición de la casa de colonos. Foto: Archivo del Centro de Estudios Neopoblacionales, 2014.

Con la desaparición de las casas de la aldea de Venta Nueva, la feligresía de Santa Elena pierde a otra de sus aldeas, como ya ocurriera en el siglo XIX con los caseríos del Collado de los Jardines y Mojón Blanco, o en el siglo XX con Las Correderas y Magaña, de las que solo quedan los restos de algunas casas en

estado de abandono. Solo Miranda del Rey ha resistido el paso del tiempo gracias a que a finales del siglo XX se convirtió en un lugar de segundas residencias para recreo y la aldea del Portazgo, que quedó absorbido por el crecimiento del casco urbano de Santa Elena.

Estas pequeñas pérdidas patrimoniales, que en principio pueden parecer banales ya que las casas de colonos son edificios sencillos y sin pretensiones estéticas, a larga están empobreciendo el patrimonio histórico y artístico de las Nuevas Poblaciones de Sierra Morena y Andalucía, y reduciendo de esa manera las potencialidades de las colonias para crear un producto turístico de calidad y vendible, que aporte recursos a las necesitadas economías de estas poblaciones.